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國家副主席李源潮昨日會見香港福建社團

聯會訪問團，指出「佔中」三點要害，包括

違反基本法、影響香港繁榮穩定、把普選弄

沒了。這是繼4月24日在北京人民大會堂會

見香港傳媒高層訪京團之後，李源潮再次代

表中央表達堅決反對「佔中」的態度。「佔

中」勢將對香港的繁榮穩定和普選造成嚴重

衝擊。李源潮兩次表達中央堅決反對「佔

中」的嚴正立場，傳達重要信息，既是對

「佔中」組織者及其外部勢力的警告，也是

希望香港社會各界合力反對「佔中」。

李源潮指出，英治時期，沒有政改，政改

起源於基本法，不講基本法，政改連依據都

沒有。眾所周知，基本法已列明香港會有普

選，中央一向堅持主張依法發展香港民主，

普選時間表是中央確定的。然而，反對派

「揣着明白裝糊塗」，打「爭取真普選」

的幌子搞「佔中」，但「佔中」拋棄基本

法，沒有依據還搞什麼普選？

李源潮指出，「佔中」影響香港的繁榮穩

定。他說，香港最大的生意在中環，把中環

佔領了香港還做不做生意？不做生意，香港

的多數人靠什麼吃飯？事實上，香港國際金

融和貿易運作，80%集中在中環，「佔中」

對香港金融、經濟、就業、民生造成重大衝

擊，香港營商環境一旦受損，勢將引發連鎖

效應，最終全港打工仔以至基層市民都受

害。

李源潮說，「佔中」最後的結果是把普

選實現了？還是把普選弄沒了？他估計這

將延遲普選，甚至把普選「佔沒了」。反

對派企圖以違法「佔中」影響政改，甚至

勾結外部勢力脅迫中央接受他們違反基本

法和人大決定的所謂「真普選」。這實際

上是拆除香港通向普選的法治軌道，要葬

送和扼殺普選。

李源潮會見香港福建社團聯會訪問團時還

提出「四點希望」：支持行政長官和特區政

府依法施政；按照基本法和人大常委會的有

關決定，推動 2017 年實現特首普選；選出

愛國愛港的特首；推進香港繁榮穩定。這實

際上也是對香港社會各界的期望。社會各界

期望實現普選目標，期望保持香港的長期繁

榮穩定，就必須堅持依法落實普選，反對違

法的「佔中」行動。

（相關新聞刊A1版）

李源潮反「佔中」 傳達重要信息
立法會鐵路事宜小組昨日討論高鐵工程延誤

事件，運輸及房屋局局長張炳良以及港鐵公司

高層均就事件致歉。此次事件暴露對港鐵監管

不足，當局必須吸取教訓，建立更嚴謹的監察

機制，令港鐵的管理更加透明、更加向社會問

責。當務之急，是確保高鐵工程在新限期內如

期完成，不要再出現延誤。如果現在立法會引

用權力及特權法調查事件，只會拖長高鐵工程

的延誤期，增加超支，效果適得其反。

港深廣高鐵連接全國高鐵網絡、促進兩地融

合的意義重大，而且投資額龐大，如今高鐵香

港段工程出現嚴重延遲，可能造成比額度大的

超支，難免引起社會和立法會的關注。特區政

府作為港鐵公司的大股東、監管者，更是高鐵

工程的委託方，對於高鐵工程出現嚴重延遲，

張炳良作為專責部門的官員，向立法會和公眾

承認監管失誤、作出道歉，是對公眾必要的交

代。事件亦凸顯港鐵「獨立王國」的弊端，由

於政府的監管力度不夠，過於相信港鐵自我監

管，使這次高鐵工程延誤的問題未能及早公

開，最終釀成軒然大波。

港鐵是香港最重要的公共交通工具，近期不

僅出現高鐵工程延誤的問題，在日常運作發生

故障也屢見不鮮。政府必須汲取教訓，認真跟

進港鐵的管理和營運，要確保工程和日常營運

都不能一錯再錯。政府須吃一塹，長一智，通

過調查高鐵工程延誤事件，認真研究建立對港

鐵更有效的監察機制。

要彌補高鐵工程延誤的損失，當前最重要、

最迫切的工作，是在嚴謹的監督下，督促港鐵

集中精力追趕進度，不要再節外生枝拖慢工程

的步伐。有立法會議員堅持要引用權力及特權

法調查事件，如此一來，港鐵的管理層、專家

要放下手上工作到立法會應付長時間的質詢，

令工程延誤更久，而且不排除有部分人士執意

將高鐵延誤政治化，不但無助高鐵工程趕工，

更可能進一步激化社會矛盾。

港鐵昨日宣佈成立「中央資料室」，專供立

法會議員在簽署保密協議下查閱港鐵與高鐵項

目相關內部和對外文件，港鐵亦會定期更新有

關文件，直至高鐵項目完成。有關做法在當年

調查新機場搬遷混亂時曾使用，對追究責任、

平息爭議發揮良好作用。如今可套用到調查高

鐵延誤事件上，以便實事求是、務實理性地展

開調查，又避免耽誤高鐵工程的進度。

（相關新聞刊A6版）

加強高鐵問責 確保工程進度
A2 重要新聞

兩地旅遊矛盾 理性妥善處理
李源潮：中央續挺特首 充分肯定福建社聯貢獻

李源潮副主席昨日在香港福建社團聯會訪問團會面時發表
講話，強調中央將一如既往對行政長官及特區政府工作

給予支持，「基本法是中央主持制定的、全國人民代表大會
通過的，是治港最基本法律。基本法規定對香港治理，通過
特區政府實施，所以對梁特首及特區政府工作一如既往給予
支持。」

「一國兩制」總體順利貫徹
他指出，黨的十八大以來，在以習近平為總書記的黨中

央領導下，整個國家進入全面深化改革的新階段，去年整
體發展情況令人滿意，去年內地GDP達到568,000億人民
幣，增長速度7.7%，較去年有所回落，在全世界排在高
位，進出口總值達41,600億美元，排世界第一；今年中央
將繼續保持穩中求進的總基調，在穩中求進的總基調下，
「促改革、調結構、惠民生」，保持經濟穩中有進向好的
勢頭發展。
李副主席並形容，香港情況總體滿意，「一國兩制」方針

總體得到順利貫徹，令香港總體發展，「世界上沒有的這條
路，走了17年還走得比較順利。儘管還有不盡如人意之處，
但比起世界總體發展，香港得天獨厚，『一國兩制』方針是
成功的。」

擴對外開放 為港帶來機遇
他進一步指出，香港的命運和國家息息相關，尤其是去年
十八屆三中全會提出擴大港澳的開放合作，這對香港提供了
新的機遇。他續指，香港一直是中國對外開放的窗口和橋
樑，處於最大的世界工廠和世界市場當中，而中國貿易市場
是世界最大，中國也是世界最大的製造國。為此，中國擴大
對外開放，尤其是擴大對港澳的開放，將為香港帶來機遇。
他強調，中央一直是支持香港發展經濟、改善民生、深化

兩地交流合作，互利共贏共同發展，勉勵香港要「應對挑
戰、抓住機遇、加快發展」，但前提是特區政府能依法施
政，有效施政，順利施政，「特區政府若不能施政，即變成
無政府。現在政府施政經常遇到阻力，希望大家團結廣大鄉
親，堅定支持特區政府和梁特首施政，合力推動香港發
展。」
李源潮副主席又提到，兩地交流存在磕磕碰碰，希望大家

客觀理性妥善處理各個領域交流合作出現的問題，「因旅遊
引起一些矛盾，這些都是發展過程中的正常現象。國內遊、
國際遊的大量發展，促進經濟收入。希望大家客觀理性妥善
處理各個領域交流合作出現的問題，這樣的協作合作造福民
主。」
在會面期間，李副主席充分肯定了聯會工作貢獻。他指
出，百多萬閩籍鄉親是愛國愛港的重要力量，讚揚聯會成立
17年來，一直高舉愛國愛港愛鄉旗幟，秉承敦睦鄉誼、團結
各界人士，積極參與社會事務，從最初逾100團體成員發展
到200多團體成員，切實貫徹「一國兩制」方針和基本法，
推進祖國和平統一作出積極貢獻，代表中央對聯會工作給予
充分肯定。

高舉愛國愛港旗幟 成功關鍵
他說：「總的來講，福建社團聯會發展壯大與香港回歸祖

國的發展是同步的，打造了一個香港愛國同鄉社團發展福建
模式，你們成功的關鍵，我認為是高舉愛國愛港旗幟，用愛
國愛港來凝聚大家，用桑梓情懷感動大家，服務聯誼來吸引
大家，實現居港閩籍鄉親社團的大發展大聯合。」並希望社
團確保愛國愛港愛鄉傳統的薪火相傳。

香港文匯報訊（記者 陳熙、鄭治祖）香港回

歸以來，內地與香港之間的往來互動日趨緊密。

國家副主席李源潮昨日會見香港福建社團聯會訪

問團時表示，中央將一如既往對行政長官梁振英

及特區政府工作給予支持，支持香港發展經濟、

改善民生、深化兩地交流合作，互利共贏共同發

展，勉勵香港要「應對挑戰、抓住機遇、加快發

展」。李源潮並提到，兩地交流存在磕磕碰碰，

比如旅遊方面引起的矛盾，希望大家客觀理性、

妥善處理各個領域交流合作出現的問題。

「圍圈站」逐一握手 李源潮顯親民
令計劃宴團員合照「有求必應」盧文端讚新領導新作風

聯會首長：普選須依法 堅決反「佔中」

以習近平為總書記的國家新領導班子
上任以來，帶頭革新政務，備受國際好
評。國家副主席李源潮昨日在北京會見
香港福建社團聯會訪問團時，就展現了
「親民新氣象」，令與會過百福建鄉親

大受感動。香港福建社團聯會永遠名譽會長、全國政
協外事委員會副主任盧文端昨日在接受本報訪問時，
暢談是次會面有兩個方面的改變：會面形式由橫向排
列改作「圍圈站」；領導人主動與團員逐一握手問
好，全無架子，盡顯親民形象。
正在北京訪問的香港福建社團聯會，昨日下午獲

國家副主席李源潮會見。往年，國家領導人會見訪京
團，基於保安理由，參與會面的團員均須於會面前半
小時抵達，並預先安排好會面格式，但「新人事新作
風」，李源潮昨日會見福建社團聯會訪問團時，會面
格式由往年的橫向排列改作「圍圈站」。
盧文端昨日在接受本報訪問說到會面的新轉變。

他形容，李源潮副主席昨日於人民大會堂會見訪問
團，雖然會見級別高，但安排卻全無架子，盡顯親
民，「以往領導人接見訪問團，團員需預早到場排成
四五行，並至少需等候半小時，但新人事新作風，國
家副主席竟幾乎與團體同步抵達，會面更改為『圍圈

站』，讓更多團員能與領導人握手問好。」

年輕會員會面後心情非常激動
盧文端直言，是次福建社團聯會隨會員多達百多

人，近半更屬年輕會員，領導人的全無架子親民作
風，令好多會員會面後心情均非常激動，並大讚領導
人親民及和藹可親，會面形式更盡現人性化，及後當
然不少得拍攝大合照，紀念重要時刻。
在會面期間，李源潮對福建社團聯會提到「四點
期望」，希望社團聯會高舉「愛國愛港愛鄉」旗幟，
廣泛聯誼服務鄉親；支持特區政府依法施政；根據基
本法和全國人大常委會有關決定推進政改工作；為維
護「一國兩制」和香港繁榮穩定作出貢獻。盧文端會
後直言，福建社團聯會大受鼓舞，未來定會繼續支持
政府依法施政，並努力維持香港繁榮穩定。
盧文端又透露，中共中央統戰部部長令計劃設晚
宴招待訪問團，其間令計劃的親民作風，同樣令訪問
團印象難忘。他形容，令計劃於晚宴期間，主動與全
場百多名團員逐一敬酒，並「有求必應」逐一與團員
合照留念，忙得不可開交，幾乎沒有停過下來，甚至
無暇進餐，作風令福建鄉親分外感動，無不感到賓至
如歸。 ■文：鄭治祖 攝：陳熙

香港文匯報訊（記者 陳熙、鄭治祖）在與國家副
主席李源潮會面後，各福建社團聯會首長均表示，李
源潮副主席在講話中說明了中央對香港落實普選的原
則立場，展現了誠意，指引了方向，並警告「佔中」
者不應妄為害港，大家應好好學習，理性推動政改。

林樹哲：表達中央對港信任
該會榮譽主席林樹哲表示，中央領導誠懇向香港市

民表示，普選是香港百多年來第一次有機會實行，是
香港回歸後中央主動提出，這表達出了中央政府對香
港的信任。他續說，目前有人提出的「公民提名」、
「政黨提名」等都不合基本法，只要是尊重歷史及法
治的人都「心中明白」，如果大家不依據基本法，沒
有共同法則，各有各講，會撕裂社會。「『佔中』對
大家有什麼好處？」大家都要「睇清楚、睇明白」，
如果因「佔中」而導致普選無法順利進行，反對派要
承擔歷史責任。

林廣兆：體現中央誠意

該會榮譽主席林廣兆表示，李源潮副主席強調了中
央的立場，「必須符合基本法和人大常委會決議；特
首必須愛國愛港」，體現了中央的誠意。該會將認真
學習和領會李源潮講話傳達的精神，及應用到社團會
務工作。

楊孫西：對國家發展充滿信心
該會永遠名譽會長楊孫西表示，李副主席講話中指

出國家未來發展將保持穩中求進的發展態勢，目前內
外貿易均相當穩定，大家對國家的發展充滿信心。李
源潮同時對福建鄉親提出希望，鼓勵福建鄉親為落實
2017年普選作出努力。該會未來會繼續努力，支持
特區府依法施政。

盧文端：中央挺港依法施政
香港福建社團聯會永遠名譽會長、全國政協外事委

員會副主任盧文端昨日接受本報訪問時說，李源潮副
主席在會面中，引述全國人大常委會委員長張德江早
前提出的「一個立場，三個符合」，清楚表明中央支

持特區政府依法施政，並須根據基本法和全國人大常
委會有關決定推進政改工作。
盧文端說：「基本法並無訂明香港普選時間表，但

中央承諾香港可於2017年普選特首，展現出中央對
香港落實普選的誠意，但定要依法辦事，確保香港持
續繁榮穩定，這是非常清晰。」
他並強調，行政長官基本法已明確規定，特首須向

中央及香港特區負責，故必須嚴格遵守基本法，必須
愛國愛港。

林銘森：提醒企圖「佔中」者
該會永遠名譽會長林銘森表示，李源潮副主席的講

話為政改指明方向，同時也是對企圖「佔中」者提出
提醒。
他相信「佔中」者不會得逞，並呼籲香港市民團結

起來，不要受別有用心者煽動。

周安達源：指明普選方向
該會副主席兼秘書長周安達源表示，李源潮要求閩

籍鄉親貫切中央的立場，提出的幾點希望是社團日後
工作的大方向，也為2017普選指明方向。這些與社
團聯會的治會方針，是完全一致。
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■■吳良好吳良好

■■林廣兆林廣兆

■■林樹哲林樹哲

■■楊孫西楊孫西

■■盧文端盧文端 ■■周安達源周安達源

■香港福建社團聯會訪問團在北京人民大會堂前合照。 香港文匯報記者陳熙 攝


